

EN  
BREF

## VIEILLE VILLE

## Trio et duo détonants au Singe

Ce vendredi dès 23 heures au Singe, le trio composé d'Emilie Zoé, de Nicolas Pittet et de Franz Treichler, des Young Gods, proposera du rock et des sons industriels mécaniques. Samedi, à la même heure, Maxwell Smart et le DJ Robert Smith, officiant sous le nom de Smith & Smart, sont de retour avec leur hip-hop déviant en provenance directe de l'underground berlinois. Un pass sanitaire est nécessaire pour accéder à tous les concerts dans la salle de la vieille ville biennoise. **C-JGA**

## PERLES

## Feu déclenché par un réchaud à gaz

L'origine de l'incendie survenu au Löschgatterweg à Perles le 16 avril dernier dans une maison familiale est désormais connue. Un réchaud à gaz allumé et laissé sans surveillance aurait pris feu sur la terrasse, sous une pergola, avant de se propager le long de la façade de la maison. Une femme et cinq enfants avaient dû être emmenés à l'hôpital pour des soupçons d'intoxication. Les dégâts matériels se chiffrent en milliers. **CPB-JGA**

## Page Économie et Bourse complète sur notre e-paper

## MATIÈRES PREMIÈRES

	dernier	préc
Prix du brut (NYME \$ par baril).....	71.08	71.81
Huile de chauffage par 100 litres.....	87.40	86.90
Prix indicatif 3000 6000 litres		

PUBLICITÉ

**ROY MAZOUT S.A. ET DIESEL R.L.**  
032 941 46 17 - 079 446 32 38 - 2613 Villaret  
contact@roymazout.ch / www.roy-mazout-diesel.ch  
Vente de combustible et carburant  
Révision de citerne - dépannage 7j / 7

SLI	2009.4	-0.4%
NASDAQ COMP.	14694.8	-0.8%
DAX 30	15925.7	-0.3%
SMI	12419.1	-0.3%
SMIM	3473.4	-0.3%
DJ EURO STOXX 50	4197.9	-0.7%
FTSE 100	7218.7	-%
SPI	15901.8	-0.3%
DOW JONES	35200.0	-%

**BONHÔTE**  
T. 032 722 10 00 info@bonhote.ch bonhote.ch

	dernier	%31.12
B.Alt. M-Perf. CL (CHF).....	14734.00	4.3
B.Asym.-Global CL B (CHF).....	109.98	5.1
B.Asym.-Oblig. CL B (CHF).....	95.96	-1.5
B.Sel-Gl.Em. M-Fonds (CHF).....	168.45	6.2
B.Sel-O. HR M-Fonds (CHF).....	96.13	1.9
B.Str.-Monde (CHF).....	155.62	6.9
B.Impact Fund Class I (CHF).....	116.72	7.0
Bonhôte-Immobilier SICAV.....	160.00	3.2

## Des engagés biennois

**BIENNE** L'artiste Iara Vega Linhares rend hommage aux bénévoles de diverses associations, à travers une exposition dévoilée ce vendredi à l'église du Pasquart.

PAR JULIE GAUDIO

« Le portrait consiste à donner la possibilité à des personnes de se raconter, que ce soit par l'image ou par le texte. » Partant de cette définition journalistique, la photographe Iara Vega Linhares a conçu l'exposition « Bénévoles - des engagements biennois » présentée actuellement à l'église du Pasquart, à Bienne. Dès vendredi, 22 personnes, œuvrant bénévolement dans diverses associations de la cité seelandaise, se dévoileront face aux visiteurs, avec naturel. « L'exposition est un hommage au bénévolat en général. Les profils choisis représentent la diversité de Bienne: jeunes/retraités, hommes/femmes, francophones/alémaniques, mais aussi des personnes issues de la migration », assure Iara Vega Linhares.

Réalisée en collaboration avec l'association Présences, qui s'occupe des expositions de l'église du Pasquart, et la paroisse réformée française de Bienne, l'exposition représente « l'aboutissement d'un an de travail », relève la photographe, par ailleurs graphiste du journal Bienn'Attitudes. Iara Vega Linhares a en effet rencontré chacun des 22 bénévoles à plusieurs reprises. « Le Covid a mis des bâtons dans les roues, ne facilitant pas les rencontres. Je me suis déplacée chez eux, le temps d'un thé ou d'un café, en respectant les distances de rigueur », décrit-elle.

## Dans leur élément

Toutes présentées sur un fond noir, les photographies ne suscitent pourtant aucune monotonie. « Avant de réaliser les portraits, j'ai discuté durant plus d'une heure, rendant ain-



Iara Vega Linhares met en lumière 22 bénévoles biennois à travers 20 portraits photographiques. MATTHIAS KÄSER

si les personnes plus détendues. J'ai ensuite tenté de traduire en photo ce que j'avais entendu auparavant », sourit Iara Vega Linhares. En parallèle de ces portraits en couleur, l'artiste a capturé les bénévoles dans leurs associations. « Cela a parfois pris du temps, car les activités ont repris progressivement, d'abord avec masques, puis sans... L'exposition devait d'abord être présentée en mars, mais j'ai apprécié qu'elle soit reportée en août », confie la photographe. A côté des panneaux présentant les grands portraits individuels, de plus petits sont disposés sur les côtés de l'église, avec les bénévoles en situation, ainsi qu'un texte les accompagnant. « Les écrits résul-

tent des entretiens que j'ai enregistrés avec les protagonistes. Ils ont ensuite été retranscrits et résumés par Christophe Dubois, animateur de la paroisse et membre du comité de l'association Présences, ainsi que par la pasteur Ellen Pagnamenta », détaille Iara Vega Linhares. « Les textes racontent l'essentiel de l'engagement et la spécificité de chaque personne », complète Christophe Dubois.

## Rien sans eux

Originaire du Brésil et du Nicaragua et bénévole depuis qu'elle est arrivée à Bienne en 2007, Iara Vega Linhares dispose d'une formation de journaliste. Un détail qui n'étonne guère, tant l'artiste photogra-

phe raconte avec émerveillement les rencontres effectuées dans le cadre de cette exposition. « Ces deux frères travaillent par exemple bénévolement pour Berne rando et le Parc Chasseral », raconte Iara Vega Linhares, en désignant le portrait de deux hommes. « Ils sont chargés d'installer et de nettoyer les balises jaunes de randonnée. J'ai l'habitude de me promener partout en Suisse, mais je ne me doutais pas que l'entretien des panneaux relevait de l'engagement de bénévoles ! » En découvrant la palette de toutes les associations présentées à travers de ces portraits, force est de constater que les bénévoles sont au cœur de la vie de la communauté. Sans

eux, point d'animation dans un home, point d'équipe de foot pour les jeunes, point de vie dans le quartier, etc. « Et toutes les personnes photographiées sont bénévoles à 100%. Elles ne reçoivent donc pas de rémunération pour leur travail dans les associations », souligne Iara Vega Linhares. Inaugurée ce vendredi à 18h30, « avec presque tous les bénévoles mis en valeur », glisse Iara Vega Linhares, l'exposition sera ensuite accessible les mercredis, samedis et dimanches entre 14 heures et 17 heures, jusqu'au 1er octobre. « Elle est gardée par des bénévoles, ce qui explique ces horaires restreints », conclut l'artiste. Nul doute qu'on ne leur en tiendra pas rigueur.

## Une soirée pour discuter du bien-être des seniors

**BOUJEAN** Les 60 ans et plus sont invités à détailler leurs envies.

La Ville de Bienne invite les seniors du quartier de Boujean à une soirée d'information et d'échange (photo, archives) ce jeudi sur leurs préoccupations et souhaits. Celle-ci sera axée autour des questions suivantes: Comment se sentent les 60 ans et plus dans leur quartier? Qu'est-ce qui leur plaît et qu'est-ce qui leur manque? Durant cet été, la Ville de Bienne a mené une enquête auprès des seniors du quartier de Boujean. La soirée de jeudi est la prochaine étape dans ce projet participatif qui vise à améliorer la qualité de vie des 60 ans et plus à Boujean et à développer des offres qui répondent à

leurs besoins. L'InfoQuartier Boujean et la déléguée au 3e âge conduisent le projet, accompagnés par la Haute école spécialisée de Lucerne (HSLU). Après cette soirée d'information et d'échange, ces derniers réaliseront des promenades diagnostiques en automne et inviteront les associations et institutions du quartier à participer également à la démarche. Ce sont les seniors qui s'organiseront en groupes de travail selon leurs intérêts pour réaliser leurs projets avec l'aide de l'équipe d'animation socioculturelle de l'InfoQuartier Boujean.



La séance débat a lieu jeudi de 18 heures à 19 heures à l'aula de l'école primaire de Boujean (route de Soleure 22). En raison de la pandémie de Covid-19, il est vivement recommandé de s'inscrire auprès de l'InfoQuartier Boujean, en contactant Marc Schütz au 032 326 14 55 ou par mail, à marc.schuetz@biel-bienne.ch. **C-JGA**

## Les Ateliers de l'Arc-en-ciel redémarrent

## FORMATION

Les cours pour les enfants à partir de 4 ans commencent lundi prochain.

La rentrée des classes s'accompagne généralement de la reprise des offres extrascolaires. Parmi celles-ci, l'Association des ateliers de l'Arc-en-ciel (AAEC) propose à nouveau, dès lundi prochain, divers cours de langue - notamment français et suisse allemand - pour les enfants de 4 à 8 ans de Bienne et du Jura bernois. Outre les langues, les jeunes élèves peuvent s'initier à l'anglais, au yoga, à la cuisine et à la communication non-violente. Les inscriptions

sont d'ores et déjà ouvertes et les ateliers sont limités à 10 enfants maximum. Fondée à Reconvilier en 2016, puis reprise à Bienne deux ans plus tard, l'association propose ses ateliers dans divers lieux de la cité seelandaise ainsi qu'à Vauffelin et La Neuveville. L'AAEC se dit également ouverte à toute autre idée de cours. Elle songe notamment à proposer des ateliers d'italien, afin d'enseigner une autre langue nationale de Suisse. En attendant, elle cherche activement des animateurs de langue maternelle suisse allemande pour des cours une à deux journées par semaine. **C-JGA**

arcencielateliers.ch